

**E**n 1994 los cristianos evangélicos de Venezuela pidieron al Congreso Nacional que declarara octubre como mes de la Biblia. La Conferencia Episcopal se sumó a esta iniciativa. Lo podemos comenzar el 30 de septiembre, en que recordamos a San Jerónimo, uno de los santos que más trabajó por la difusión de la Biblia entre todo el pueblo. El mes de la Biblia nos puede servir de impulso para conocerla mejor y para darla a conocer a los que nos rodean.

Diez propuestas para celebrar el mes de la Biblia

1. El domingo 1 de octubre podríamos comenzar el Mes de la Biblia con una Eucaristía en que entronizáramos la Biblia y al final de las lecturas organizáramos una procesión en la que se pueden acercar a besar la Biblia todos los que se comprometen a leer algo de ella a lo largo del mes.

En la última eucaristía del Mes de la Biblia podríamos repetir la procesión, pero sólo tendrían derecho acercarse los que realmente hayan leído algo de ella durante su mes.

Se puede fomentar la lectura personal de la Biblia, a lo largo de un año, comenzando por Marcos, Hechos, Filipenses, Cartas de Juan, Eclesiástico, Exodo 1-24 y los Salmos. También se puede leer durante el mes el Apocalipsis, el libro escogido para este cambio de milenio por la Comisión Bíblica de la Conferencia Episcopal.

2. Se puede utilizar el material ofrecido por la Comisión bíblica. Cada semana se puede leer un capítulo, y luego en comunidad se puede comparar lo leído y aprendido.

3. La comunidad cristiana se beneficia mucho cuando algunos de sus miembros comienzan a leer algunos comentarios sobre algunos libros bíblicos. Los primeros que recomendamos son los del padre carmelita brasileño Carlos Mesters. Sobre el Apocalipsis ha escrito el libro: "La esperanza del pueblo que lucha". Se consigue en las librerías Paulinas y San Pablo. En varios países, como Ecuador, Perú y Brasil, han elaborado comentarios sencillos a diversos libros de la Biblia.

4. Puede ser bueno tener el domingo 8 un taller bíblico sobre un tema de interés o actualidad, ya sea sobre el

Apocalipsis u otro tema o libro que escoja la comunidad.

5. Y puede ser excelente si se logra que los participantes lo repitan a sus vecinos más amigos. Esa responsabilidad hace crecer mucho a los miembros de la comunidad cristiana. Se puede hacer el domingo 15 ó 22.

6. Puede ser excelente organizar entre todos una exposición bíblica, con los recursos que la comunidad cristiana tenga o pueda conseguir para esa ocasión. La diócesis de Maturín nos lleva la delantera en esto. Lograron altísimas cifras de visitantes en la exposición que organizaron. Últimamente están organizando un concurso de exposiciones bíblicas en toda la diócesis. Las Hijas de San Pablo y los Paulinos pueden prestar una gran colaboración para estas exposiciones bíblicas.

7. La Biblia debiera unirnos a los cristianos. El domingo 15 se podría tener un encuentro ecuménico.

8. En la Biblia encontramos la buena noticia de que Dios nos ama. Y nos quiere como testigos de ese amor en el mundo. El domingo 22 es el Domingo Mundial de las misiones. Ese día podríamos hacer unas visitas de evangelización. Llevar a un par de familias de nuestra comunidad la buena noticia del amor que Dios nos tiene.

En varias de las escuelas de la comunidad podemos encontrar receptividad si les proponemos una lista de lecturas bíblicas cortas para cada día del mes. Al final de la lectura se podría preguntar a los alumnos qué recuerdan de lo leído, y cuál es la buena noticia que nos trae.

9. Lo más importante no es la Biblia sino la vida. No estudiamos la Biblia para ser expertos, sino para que ella nos ayude a entender en la vida lo que Dios espera de nosotros. Y para sentir en la Biblia la fuerza que Dios nos da para realizar en la vida su plan de amor para todos los seres humanos. Ojalá que el Mes de la Biblia dé nueva fuerza a todos los miembros de la comunidad cristiana para la tarea de anunciar de palabra y con hechos el plan salvador de Dios. El sábado 28 podríamos participar en la Misa por la vida, que se celebra en Caracas y varias ciudades del interior, para recibir la fuerza que Dios nos quiere dar

para luchar por la defensa de la vida en Venezuela.

Es una señal de crecimiento de la comunidad cuando en ella se forma un grupo bíblico estable. Cuando se forman varios, el párroco o las religiosas tienen la oportunidad de tener una reunión semanal con los coordinadores de los grupos bíblicos, para asesorarlos en su trabajo. Hay experiencias muy valiosas por ejemplo en el Barrio Bolívar de Petare, en San José Obrero de Catia, y en Coche.

La Virgen María fue la que mejor recibió la Palabra de Dios y la hizo realidad. Que Ella nos ayude a ser cada vez más fieles a Dios, para que su Palabra caiga en tierra y produzca su fruto de vida abundante para todos.

**Hasta aquí diez propuestas. Nos encantaría conocer otras. Agradeceríamos que las enviaran a la Comisión Bíblica de la Conferencia Episcopal, a nombre de Jean-Pierre Wyssenbach, al correo electrónico mailto: decat@telcel.net.ve.**

# El mes de la Biblia 2000